

Cambio climático ya es un tema con alta preocupación en la región

Encuesta de la Universidad de Valparaíso revela que un alto porcentaje de la población identifica un incremento en los eventos climatológicos extremos, como las olas de calor.

39%

Valentina Marticorena
 La Estrella de Valparaíso

Las altas temperaturas han golpeado la región en los últimos días, reflejando una preocupante tendencia. En los últimos años, las olas de calor extremo y los incendios forestales han marcado la realidad del cambio climático en Valparaíso.

Según el Barómetro Regional 2024, elaborado por el Observatorio de Políticas Públicas y Desarrollo Regional de la Universidad de Valparaíso, estos fenómenos son percibidos como uno de los mayores desafíos para la región. Datos históricos de la Dirección General de Aeronáutica Civil respaldan esta percepción: en diciembre de 2019 y 2022, la estación Rodelillo registró temperaturas récord de 32,7 y 33,4 °C, las más altas en 30 años.

Estos eventos han dejado una profunda huella en el paisaje y en la vida de los habitantes de Valparaíso. Sin embargo, surge una pregunta clave:



AGENCIA UNO

UN 82,4% DE LOS ENCUESTADOS EN LA REGIÓN CREE QUE EL CALENTAMIENTO GLOBAL SÍ OCURRE.

¿qué tan conscientes son los ciudadanos de estos cambios y cómo perciben su impacto?

El Barómetro Regional 2024 reveló que la mayoría de los habitantes iden-

tifica un incremento en los eventos climáticos extremos. Un 68% de los encuestados señaló un aumento de incendios forestales, seguido de un 64,4% que destacó las olas de ca-

lor y un 63,4% que mencionó las sequías. Estos datos reflejan cómo los cambios en el entorno afectan directamente la vida cotidiana en la zona.

El 82,4% de los entre-

vistados cree que el calentamiento global sí está ocurriendo, aunque sólo un 39% responsabiliza sólo a la actividad humana de la crisis, mientras que un 14,3 cree que se debe a fenómenos naturales y un 46,7 lo atribuye a ambas causas.

“El análisis de las respuestas revela que ya existe una conciencia generalizada en la región sobre la realidad del cambio climático, pero menos comprensión de los efectos de este fenómeno en la vida personal y en los entornos naturales y sociales”, comentó Aldo Valle, director del Observatorio.

El cambio climático no solo impacta el ambiente, sino también las emociones de las personas. Preocupación, tristeza y ansiedad son sentimientos comunes entre los encuestados. Pamela Henríquez, meteoróloga de Meteorol.cl, explica que “la gente que vive en la costa está acostumbrada al aire fresco, que les permite realizar su vida cotidiana con normalidad. Sin embargo,

de los encuestados en el Barómetro Regional cree que sólo la actividad humana provoca el calentamiento global.

las temperaturas cálidas actuales los saturan, provocándoles estrés, malestar e incluso miedo”.

El Barómetro Regional subraya la importancia de alinear las percepciones ciudadanas con estrategias concretas de acción climática. Desde la educación ambiental hasta el fortalecimiento de políticas públicas.

En este contexto, el Observatorio identifica áreas prioritarias para la implementación de políticas públicas medioambientales en la región. “A mi juicio, las prioridades en el cuidado deben centrarse en nuestras reservas de agua, los recursos forestales, el borde costero y nuestros humedales. En todas estas áreas enfrentamos urgencias y amenazas dramáticas”, asegura Aldo Valle, director del Observatorio. 🌱